

Jueves 31 de Agosto de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Crecimiento de 4.2% este año en un ámbito de abundantes ingresos Felipe Gazcón La economía mexicana crecerá 4.2 por ciento en 2006, en un entorno de abundantes ingresos presupuestales, gracias a que se captarán recursos extraordinarios por 260 mil millones de pesos, lo que a su vez permitirá tener un superávit fiscal de 30 mil millones, estimó el secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz. El funcionario recordó que para este año se tiene un tope de presupuesto que obliga al equilibrio y no permite incurrir en un déficit. Sin embargo, de los ingresos excedentes, unos 28 a 30 mil millones de pesos se canalizarán para amortizar deuda; es decir, para mejorar el balance público, y un monto similar se destinará al Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160131>Compromisos de pago por pensiones, tema a resolver (Felipe Gazcón) Acerca de los pendientes y problemas por resolver en la agenda económica, el secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, se refirió a los compromisos de pago por las pensiones, los cuales han crecido a mayor velocidad. "Ayer (el martes) tuvimos un requerimiento financiero que obliga a meditar sobre cuáles son las reformas pertinentes en materia de pensiones de Pemex, de la Compañía de Luz y Fuerza, de la Comisión Federal de Electricidad, de los trabajadores del IMSS y del ISSSTE. "Estamos hablando de cinco entidades en las que laboran varios millones de trabajadores, para los que el fondeo de las pensiones es insuficiente", advirtió. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160216>Gran oportunidad para financiar a las Pymes Jeanette Leyva Reus Pese a la entrada de la banca comercial al segmento de las pequeñas y medianas empresas (Pymes), todavía existe cierta astringencia psicológica para atenderlas, debido a que los pequeños empresarios fueron de sus principales deudores. La banca comercial ha sido renovada y capitalizada, pero aún no logra ganarse nuevamente la confianza de las Pymes, que para Hir Pyme son un segmento en el cual esta Sofol tiene un amplio potencial para hacer negocios y, al mismo tiempo, ayudarlas a crecer y fortalecerse. En entrevista con EL FINANCIERO, Carlos Fuentesvilla, director general de Hir Pyme Sofol, consideró que la astringencia psicológica que todavía existe por parte de la banca hacia las Pymes, les dio las bases principales para crear una institución especializada en este sector. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160254>Durante 70 años se pagará la deuda del rescate bancario Martín Román Ortiz El rescate del sistema bancario dejó al país hipotecado por casi un siglo, pues la deuda pública que significó esta operación, acumulada desde 1994 a la fecha, asciende a un billón 238 mil millones de pesos, que representan 16.98 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Así lo establece el Informe Final de la Comisión de Investigación sobre el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), ordenado por la LIX Legislatura de la Cámara de Diputados, donde precisa que a diciembre de 2004 ya se habían liquidado 470 mil millones de pesos. En conferencia de prensa, el presidente de esa instancia legislativa, Manuel Pérez Cárdenas, destacó que el costo fiscal de la intervención del gobierno federal en el rescate a los ahorradores y deudores de la banca se tardará en pagar por todos los mexicanos alrededor de 70 años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160255>Superávit de 79.1 mil mdp, a julio (Felipe Gazcón) Las finanzas públicas registraron un déficit de 3.9 mil millones de pesos en julio, resultado que está en línea con la meta de equilibrio en el balance autorizada para el ejercicio, informó la Secretaría de Hacienda. Con este resultado, el balance público acumula un superávit de 79.1 mil millones de pesos durante enero-julio, monto superior al observado en el mismo periodo del año anterior en 23.9 por ciento real. El balance primario, definido como el ingreso total menos el gasto distinto al costo financiero del sector público, presentó un superávit de 19.1 mil millones de pesos en julio. Así, en enero-julio acumuló un superávit de 235.5 mil millones de pesos, nivel mayor en 16.1 por ciento real al de igual periodo de 2005. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160237>Impulsar la reforma energética, pide Canales (Angelle Hernández Cháirez) El secretario de Energía, Fernando Canales Clariond, urgió a los nuevos integrantes de la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados a que impulsen una reforma energética que permita la participación de la iniciativa privada. En el marco de la reunión plenaria de diputados federales, Canales llamó a transformar el marco constitucional y legal en que se desenvuelve la industria energética. La modificación sería al artículo 27 de la Constitución. "Se necesita la participación de particulares, un complemento de Petróleos Mexicanos, un complemento de la Comisión Federal de Electricidad", aseguró, aunque dejó en claro que las modificaciones se harían "salvaguardando la soberanía nacional, bajo la tutela del gobierno y pagando los impuestos correspondientes".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Reforma fiscal, motor para el crecimiento de México: Gurría Isabel Becerril Jueves, 31 de agosto de 2006 De las reformas pendientes en México, la fiscal continúa siendo, por mucho, la columna vertebral que puede apuntalar todas las demás y dotar al Estado de los recursos para enfrentar sus retos más importantes, afirmó José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Señaló que en este momento particular de cambio en el país, es necesario que continúe con las reformas, pues sólo así se puede pensar en un desarrollo sostenido y de largo plazo. El exsecretario de Hacienda y Crédito Público dijo que los países miembros de la OCDE "estamos listos para apoyar al gobierno mexicano en sus esfuerzos por lograr un sistema tributario más sólido, justo, sencillo y competitivo".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160133>Elogia OCDE control de la inflación (Isabel Becerril) En los últimos 12 meses, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de México creció al mismo nivel que el promedio de los 30 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Así, entre julio de 2005 e igual mes de 2006 los precios aumentaron 3.1 por ciento. La Organización pronostica que México terminará 2006 con un índice de inflación medido a través del INPC de 3.7 por ciento y a finales de 2007 se ubicará en 3.0. Para los economistas de la OCDE, el país conseguirá su objetivo de inflación, aunque esto será hasta el año próximo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160240>China eleva a 10.2% el crecimiento de su PIB durante 2005 BEIJING, 30 de agosto.- El Producto Interno Bruto (PIB) de China creció 10.2 por ciento en 2005, informó hoy la Oficina Nacional de Estadística, que revisó al alza su reporte preliminar, que estimaba un avance de 9.9 por

ciento. En un reporte publicado hoy, el organismo modificó los datos preliminares del año pasado y elevó tres décimas la tasa de incremento del PIB a 18.3 billones de yuanes (más de 2.29 millones de dólares). Las estadísticas preliminares anunciadas en enero mostraban que el PIB total de 2005 fue de 18.2 billones de yuanes (unos 2.28 millones de dólares), 9.9 por ciento, de acuerdo con despachos de la agencia local Xinhua.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160241> Aumenta 2% el empleo en manufactureras, en junio
 Guadalupe Cadena El personal ocupado en la industria manufacturera comienza a dar señales de recuperación, debido a que reportó su primera variación positiva para un periodo interanual desde finales de 2000, al presentar en junio un incremento de 2 por ciento comparado con igual mes del año pasado. El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) refirió que el número de obreros creció 2.5 por ciento en el mismo lapso de estudio, mientras que la plantilla de empleados administrativos lo hizo en 0.6. Por consiguiente, el personal ocupado en la industria manufacturera sumó un millón 260 mil trabajadores en total. La mejoría del empleo en este sector se explica por una mayor contratación de personal en ramas de actividad como madera y productos de madera, productos metálicos, productos alimenticios y sustancias químicas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160253> Demanda el mercado interno 500 mil toneladas: Raúl Picard (Isabel Becerril) Las industrias consumidoras de azúcar y miembros de las tiendas departamentales exigirán hoy al titular de la Secretaría de Economía (SE), Sergio García de Alba, la autorización de un cupo de importación de 500 mil toneladas del dulce para consumo interno. También le pedirán que se encargue del monitoreo del abasto de esa materia prima y de las posibles prácticas oligopólicas de los distribuidores, informaron los presidentes de las comisiones de Azúcar de la Canacintra, Héctor Álvarez de la Cadena, y de Comercio Interior de la Concamín, Raúl Picard del Prado. "Saldremos de la reunión con el titular de Economía hasta que haya una solución para la industria." Ante la escasez de azúcar, denunciaron, los especuladores han empezado a ocultar el producto, para comercializarlo a precios que pueden llegar hasta diez pesos el kilogramo de la tipo estándar.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Abatimiento de la inflación, logro sexenal Además de mantenerse en un dígito, los precios pasaron de 8.87% en noviembre de 2000 a 3.06% anual hasta julio del presente año. Uno de los mayores logros macroeconómicos del gobierno federal es el control de la inflación, que no sólo se mantuvo en un dígito, sino que describió un movimiento descendente que la llevó de 8.87 en noviembre de 2000 a 3.06 por ciento anual hasta julio de este año. La evolución de los precios en México fue similar al promedio de las 30 naciones que conforman el Organismo para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El control inflacionario dio margen de maniobra en el ámbito monetario, y por ello se registró el periodo de estabilidad en tasas de interés más largo de la historia moderna de México. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160200> Enfoque humanista en las estrategias del pensamiento racionalmente competitivo superior se enseña un concepto muy impreciso de competencia. Es motivo de esta breve colaboración plantear, desde la perspectiva humanista, una visión del pensamiento competitivo, cuya dimensión, generalmente aceptada, tiende más a privilegiar procesos de intercambio, ganancia, utilidad y satisfacción, que aquellos principios de competitividad interactuante entre seres humanos, que, antes cualquier otra definición circunstancial, son, somos, eso: humanos. Lamentablemente en los ámbitos de la educación superior, se nos demanda a interiorizar la categoría de competitividad, como competencia contra los otros, no como competencia con los otros. Desde luego hay amables excepciones a esta tendencia, pero son las menos. No definiré el término desde sus horizontes etiológico, connotativo y estructural, sino que lo abordo directamente desde lo contextual. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/682560/Registra_BMV_toma_de_utilidades Sandra Reyes Ciudad de México (31 agosto 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas por una toma de utilidades que surgió antes del informe laboral que se publicará mañana en Estados Unidos. Luego de iniciar la sesión con ganancias marginales, el mercado local revierte dicha tendencia. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en 21 mil 99.23 puntos, un retroceso de 1.09 por ciento, es decir 230.21 puntos. Operadores comentaron que el mercado registra una toma de utilidades, después de cinco sesiones al alza, y acentúa las pérdidas en espera del reporte de empleo en Estados Unidos, junto con la expectativa por el informe de Gobierno en México.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/682526/Abren_petroprecios_con_alzas Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (31 agosto 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abrieron con alzas ante la desafiante actitud de Irán ante el plazo límite dado por Naciones Unidas para que suspenda el enriquecimiento de uranio. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para octubre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 70.57 dólares por barril, un repunte de 0.54 dólares, el 0.77 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en octubre cotiza en 69.51 dólares por barril, un incremento de 0.21 dólares, el 0.30 por ciento respecto al cierre anterior.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/682530/Cotiza_dolar_menudeo_a_10.98_pesos_venta Sandra Reyes Ciudad de México (31 agosto 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este jueves en 10.68 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta, una baja de 2 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.68 pesos a la compra y 10.98 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.70 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. El dólar abrió las primeras operaciones en los mercados internacionales a la baja.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/682424/Piden_rediseñar_el_IPAB Gabriela Cabrera Ciudad de México (31 agosto 2006).- Urge un rediseño del Instituto de Protección al Ahorro Bancario (IPAB) para quitarle la administración de los pasivos derivados de la crisis bancaria, concluyó la Comisión de Investigación del IPAB de la Cámara de Diputados en su informe final. Dichos pasivos, añade, deben quedar en manos de la Secretaría de Hacienda. El documento señala que el rescate bancario y de ahorradores ascendió a 16.98 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Francisco Pérez Cárdenas, presidente de la Comisión, concluyó que en términos generales estuvo razonablemente bien hecho y conforme a las leyes existentes de 1994 a 1999. http://www.reforma.com/negocios/articulo/682393/Prevé_Gil_Díaz_PIB_de_4.2%_en_este_año Lucero Almanza Ciudad de México (31 agosto 2006).- La economía mexicana registrará este año

una expansión de 4.2 por ciento, gracias al impulso de las exportaciones y el consumo privado, además de ser inmune al clima postelectoral, confió ayer el Secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz. "Este año esperamos cerrar alrededor de 4.2 por ciento, hay algunos analistas que piensan que el cierre va a ser un poco más elevado", dijo el funcionario en conferencia de prensa. La tasa de crecimiento que pronosticó Gil para este año sería igual a la registrada en 2004, aunque más baja que la esperada por el Presidente Vicente Fox, quien el martes previó una expansión de entre 4.5 y 5 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/682395/Dominan-extranjeros-negocio-tequilero> Jorge Velazco Guadalajara, México (31 agosto 2006).- Esta semana se anunció la venta de Tequila Herradura, considerado el emblema nacional dentro de las empresas tequileras y una de las pocas compañías grandes que aún pertenecían a empresarios mexicanos. La tequilera será comprada por la estadounidense Brown Forman y se sumará a otras empresas que ya han sido adquiridas en su totalidad o en partes por empresas extranjeras. De acuerdo con el Consejo Regulador del Tequila, actualmente más del 35 por ciento de la producción de tequila se encuentra en manos de compañías extranjeras. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/51407.html> Alistan inmigrantes nuevas marchas J. Jaime Hernández LOS ÁNGELES.- Tras el receso del verano, una coalición de organizaciones defensoras de inmigrantes se preparan para un amplio calendario de marchas por todo el país. Unas marchas que, por primera vez, contarán con un himno en defensa de los inmigrantes. Un himno que ya ha comenzado a sonar en las principales estaciones de la radio en español para convertirse en un tema que ya se ha colocado entre los más escuchados, mientras las autoridades migratorias de Estados Unidos reactivaron en las últimas semanas las redadas para detener a inmigrantes indocumentados en sus sitios de trabajo. La Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE) precisó que 34 inmigrantes fueron detenidos ayer cuando trabajaban en forma ilegal en un invernadero de North Tonawanda, en el estado de Nueva York. La ICE anunció también la detención de 158 indocumentados en tres "operativos" efectuados en las últimas 24 horas en distintas partes del país. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53668.html> Empleo, el mayor pendiente del sexenio José Manuel Arteaga En este periodo el déficit fue mayor a 4.5 millones de plazas, respecto de las promesas de campaña de Vicente Fox; 85% de las plazas que se generaron en México durante este periodo son temporales, por lo que podrían desaparecer en el corto plazo. A unos días del Sexto Informe de Gobierno, las cifras oficiales arrojan un elevado déficit de empleos en la administración de Vicente Fox, una vez que la promesa era crear un millón 200 mil fuentes de trabajo al año, expusieron analistas económicos. De acuerdo con los especialistas, 85% de las plazas que se generaron en México durante este periodo son temporales, por lo que podrían desaparecer en el corto plazo. Los analistas consultados y el Banco de México (Banxico) indicaron que en los últimos dos años la administración de Fox recuperó terreno en el plano laboral, impulsada por un crecimiento económico más elevado, pero aún limitado para las crecientes necesidades del país. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53672.html> El PIB crecerá 4.2% este año: estima Gil Díaz José Manuel Arteaga El secretario de Hacienda y Crédito Público, Francisco Gil Díaz, descartó que se vaya otorgar un bono sexenal para los burócratas de México al concluir la presente administración. "No hay manera de dar un bono sexenal si no está previsto en el Presupuesto, de manera que, con un presupuesto que nos va a alcanzar apenas para librar los compromisos de este año, no hay elementos que nos puedan justificar eso", aseguró. Tradicionalmente, cada seis años los trabajadores al servicio del estado recibían un bono económico cada vez que el Presidente en turno dejaba el cargo. Hace seis años, el Sindicato Nacional de Trabajadores al Servicio del Estado presionó al entonces presidente, Ernesto Zedillo, para que les otorgara el bono sexenal. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53673.html> Finanzas públicas reportan superávit Los elevados precios del petróleo propiciaron que de enero a julio, las finanzas públicas de México registraran un superávit fiscal de 79 mil 100 millones de pesos, cifra superior en 17 mil 300 millones de pesos, al observado en el mismo periodo del año anterior, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al presentar el informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública correspondiente al mes de julio de 2006, la dependencia informó que los ingresos presupuestarios del sector público sumaron 1 billón 317 mil 800 millones de pesos, cifra mayor 15.8% en términos reales a la registrada en el mismo periodo del año anterior. Por su parte, el gasto neto presupuestario contabilizó 1 billón 236 mil 900 millones de pesos, monto superior en términos reales en 15.3% al observado en igual periodo de 2005. Hacienda informó que el saldo de la deuda externa neta del gobierno federal, al cierre de julio, se ubicó en 53 mil 100 millones de dólares, monto inferior en 900 millones de dólares al cierre del año pasado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53677.html> Investigarán a las familias mexicanas emprendedoras David Aguilar De acuerdo con estimaciones del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE), sólo una de cada seis empresas fundadas en el país llega a estar dirigida por la tercera generación de la familia fundadora. "El nivel es bajo respecto de otras naciones y las causas de que esto suceda son múltiples, pero aquí llevamos años investigando el tema de las empresas familiares y hemos decidido crear un Centro de Investigación para Familias de Empresarios (CIFEM)", explicó Ernesto Bolio Arciniega, fundador del IPADE y en adelante director del nuevo centro. De acuerdo con la experiencia de Bolio, las empresas familiares fracasan en la mayor parte de las veces durante el proceso de cambio generacional de directivos. "Siempre hay tendencia de hacer una elección por mayorazgo o línea de sangre y muchas veces la persona elegida o no tiene el talento o simplemente se ve obligada a ocupar un puesto que no le gusta o no desea ocupar", explicó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53671.html> Renegociación del agro en el TLCAN Por Xavier Ginebra El gobierno tiene la obligación de actuar de acuerdo con el mandato del Acuerdo Nacional para el campo". "Es absolutamente inaceptable que nuestro gobierno sea incapaz de plantearlo ante los gobiernos de Estados Unidos y Canadá", señala el documento de trabajo de los diputados de las Comisiones de Agricultura, Especial para el campo y del comité del Centro de Estudios para el desarrollo rural sustentable y la soberanía alimentaria. De acuerdo con el documento, con base en el foro para la negociación del TLCAN promovida por los diputados, es necesario acudir al Derecho Internacional para solicitar la renegociación del TLCAN, ya que el gobierno federal no lo ha planteado a sus homólogos de Estados Unidos y Canadá, aun cuando se tienen las bases para hacerlo. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-31-18816> Se coloca dólar libre en \$11.01; euro en \$14.35 Las

sucursales bancarias que operan en la capital del país venden esta mañana el dólar en un precio máximo de \$11.01, un centavo menos que la víspera, y lo compran en un mínimo de 10.65 pesos. Por su parte, el tipo de cambio fijado por el Banco de México (Banxico) para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 10.8650 pesos. También en bancos de la ciudad de México, la mayor cotización del euro a la venta es de \$14.35 y del yen de 0.096 pesos. <http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-08-31-18815BMV> con tendencia negativa; pierde 0.03%. Al inicio de sus operaciones, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) muestra una tendencia ligeramente negativa, al perder 5.67 puntos, 0.03%, su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), que se ubica en 21,325.42 unidades. Hasta el momento se negocian 957,000 acciones, por un importe de 31.6 millones de pesos; cotizan 18 emisoras, seis al alza, seis a la baja y seis sin variación. GMEXICO serie B, AMEXICO A y COMERCI UBC avanzan 1.63%, 1.18% y 1.07%, respectivamente, mientras que ASUR serie B retrocede 1.28 puntos porcentuales, seguida de TELMEX y AMX, ambas en su serie L, con 1.19% y 0.24% menos, en ese orden. <http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-08-31-18814> Retrocede TIIE a 28 días; pierde 0.0087 puntos. Con una disminución de 0.0087 puntos porcentuales respecto la víspera, este jueves la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.2987%, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, el banco central da a conocer que la TIIE a plazo de 91 días se encuentra en 7.4500%, sin cambios en relación a la semana pasada. Explica que ambas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, IXE, Inxev, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte.

<http://www.eleconomista.com.mx/articulos/2006-08-31-18836> Crudo sigue cayendo, cotiza debajo de 70 dólares. LONDRES. Los precios del petróleo bajaron el jueves a menos de 70 dólares, debido a que analistas ven poco probable que Irán sea sancionado inmediatamente a pesar de no haber detenido su programa de enriquecimiento del uranio como lo demandó la ONU. Los precios del petróleo estadounidense retrocedían 33 centavos de dólar, a 69.70 dólares por barril; mientras que el Brent en Londres caía 49 centavos de dólar, a 69.69 dólares el barril. La agencia nuclear de Naciones Unidas declaró que Irán no cumplió con el plazo dado hasta el jueves para detener su trabajo atómico, que potencias occidentales temen pueda llevar al desarrollo de una bomba aunque Teherán ha insistido en que sólo busca generar energía. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/31/020n1pol.php> Se pagarán un billón 248 mil millones de pesos para el saneamiento de bancos Roberto Garduño y Ciro Pérez Silva. Desde su creación, el movimiento El Barzón ha denunciado que es falso que el IPAB beneficie a los ahorradores, pues en realidad sólo aporta asistencia a los banqueros nacionales y extranjeros. En la imagen, una protesta del grupo civil realizada en mayo pasado Foto María Meléndrez Parada. El monto total del saneamiento de la banca nacional por medio del Fobaproa e IPAB asciende a un billón 248 mil millones de pesos, que representa 16.98 por ciento del producto interno bruto (PIB), cantidad que los mexicanos tardarán en pagar alrededor de 70 años, informó el diputado panista Manuel Pérez Cárdenas a la 59 legislatura, al presentar el informe final de la Comisión de Investigación sobre el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/31/028n1eco.php> La estabilidad financiera garantiza sortear la tensión, afirma Gil Díaz. Roberto González Amador El nivel de vida de los mexicanos ha mejorado de forma consistente en el transcurso de la administración del presidente Vicente Fox Quesada, sostuvo este miércoles Francisco Gil Díaz, secretario de Hacienda. El funcionario, en una conferencia de prensa en Los Pinos, consideró que "con datos duros" se puede mostrar que la pobreza no aumentó en el último par de años, como sugieren especialistas que han visto resultados preliminares de la última encuesta de ingreso-gasto de los hogares, hasta ahora no publicados por el gobierno. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/31/031n1eco.php> Empresarios vieron aumentar sus ganancias hasta 530% este sexenio. Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso En la postrimería de un gobierno que se autodefinió "de empresarios y para empresarios", los 100 corporativos del mercado mexicano de valores lograron una mejoría patrimonial por concepto de utilidades obtenidas en los últimos seis años, que ascendieron a 884 mil 200 millones de pesos. De acuerdo con los informes financieros de las principales empresas del país, esas ganancias tuvieron crecimientos hasta de 530 por ciento; fueron similares al ingreso de divisas procedente de las remesas enviadas por los trabajadores mexicanos en el exterior, que según los registros del Banco de México sumaron 80 mil 178.6 millones de dólares en el mismo periodo, es decir, alrededor de 860 mil millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/31/032n1eco.php> Pérdidas por 700 mdd en la industria tequilera. Puerto Vallarta, Jal., 30 de agosto. Pérdidas por 700 millones de dólares, adulteración de presentaciones y carga fiscal, son algunos de los problemas que enfrenta la industria tequilera nacional, dijo el director del Consejo Regulador del Tequila, Ramón González Figueroa. Ante ello, el organismo hará una serie de peticiones a los integrantes de la LX Legislatura federal, como la adecuación de las leyes, a efecto de imponer sanciones más drásticas a quienes se dedican a la producción adulterada de este producto y otras bebidas que contienen alcohol, debido a las pérdidas que provocan en el país. Comentó que el Consejo Regulador del Tequila expondrá ante los legisladores federales la urgente necesidad de reactivar todas las medidas y esquemas que fortalezcan la certificación de origen del tequila, que es del Estado mexicano y, en consecuencia, no pertenece a los productores ni comercializadores ni a patentes.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/31/035n1mun.php> EU tiene la mayor desigualdad económica del mundo desarrollado. David Brooks. Corresponsal Nueva York, 30 de agosto. Durante la década de los 90 y los primeros años del este siglo, la concentración de la riqueza es el resultado más notable de la economía estadounidense, donde los más ricos fueron casi los únicos en gozar del llamado auge económico, mientras que la gran mayoría obtuvo poco o nulos frutos de la prosperidad, según reportan varias investigaciones recientes y cifras oficiales. Ahora, sueldos y salarios conforman la parte más reducida del producto interno bruto desde que el gobierno empezó a registrar estos datos en 1947, y las utilidades empresariales han alcanzado la parte más grande del PIB desde los años 60, reportó el New York Times esta semana. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/31/047n2soc.php> La SEP hereda un sistema educativo con problemas, señala Reyes Tamez. Laura Poy Solano. En México, el 25 por ciento de la matrícula de educación pública está becada, lo cual significa un esfuerzo que "ningún otro país del mundo ha realizado", afirmó Reyes Tamez Guerra,

titular de la Secretaría de Educación Pública, al cuestionarlo en torno a los bajos resultados en el cumplimiento del derecho a la educación de los adolescentes en el país. En entrevista previa a la develación de la placa conmemorativa del 45 aniversario de la Universidad del Valle de México, reconoció que los resultados presentados por el Unicef, que ubican a México con un resultado de 5.53 de un máximo de 10 en el cumplimiento a los derechos a la salud, educación y a la no explotación de millones de adolescentes, revela que uno de los retos más importantes del Estado mexicano es "mantener a los jóvenes en la escuela".